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Ort: Gemeindesaal St. Bonifatius, Moltkestraße 160, 45138 Essen 
Datum, Uhrzeit: 05.05.202, 17:00 Uhr 

Protokollführerin: Lukas Ciarrettino 
Anwesend: s. Teilnehmerliste im Anhang 

  

TOP 1 – Begrüßung 
Felix Husch eröffnet die Stammesversammmlung und begrüßt im Namen des Vorstandes die Teilneh-
menden. 

TOP 2 – Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Es wird überprüft, ob die Versammlung beschlussfähig ist. Aus jeder Stufe ist mindestens ein Grup-
penkind sowie ein Leiter anwesend. Damit sind von 16 potenziell Stimmberechtigten, 15 anwesend. 

TOP 3 – Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird unverändert von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

TOP 4 – Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 
Alle Teilnehmenden liegt das Protokoll der letzten Versammlung vor. Es gibt keine Einsprüche. 

Das Protokoll wird einstimmig von der Versammlung genehmigt. 

TOP 5 – Berichte aus den Stufen 
Die Altersstufen berichten beginnend bei den Wölflingen über das vergangene Jahr in den Stufen-
gruppen. Diese Berichte werden im Folgenden zusammengefasst: 

 

Wölflinge: Hannah stellt den Bericht vor. Übernachtungen zusammen und gemeinsames Höckerfan-
gen gefielen den Wölflingen am besten. Auch das Sommerlager war ein Highlight für alle. Die neuen 
Juffis wurden gebührend verabschiedet. Felix, Luisa, Celine und Lena wurden als neue Leiter:Innen 
herzlichst aufgenommen. 

 

Jungpfadfinder: Jo und Oskar stellen den Bericht aus der Stufe, gemeinsam dar. Ein besonderes High-
light waren die geplanten Aktivitäten wie Bowling oder Minigolf. Auch das Gemeinsame Pizza backen 
war ein voller Erfolg und das Einbringen in die Natur in Form einer Aufräumaktion oder dem Bau 
mehrerer Insektenhotels gefielen allen gut. Man freut sich in der Stufe auf die Zeit mit den neuen 
Leiter:Innen und bedankt sich zudem bei den alten Leiter:Innen für die gemeinsame Zeit. 
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Pfadfinder: Die Pfadis werden von Eric und Hannes repräsentiert. Ihr Stufenbericht wird von allen in 
Form eines Lückentextes ergänzt, welches trotz anfänglichen Schwierigkeiten allen geling. Inhalt des-
sen war das vergangene Jahr und die gewonnenen Erinnerungen. Man freut sich in der Stufe zudem 
auf das aktuelle Jahr. 

 

Rover: Ida und Ramona stellen ein Kahoot-Quiz rund um die Roverstufe vor und Ilka gewann dieses 
eindeutig. Sie freuen sich über den Zuwachs der alten Pfadis und der neuen Leiter. 

 

TOP 6 – Vorstandsbericht 
Der Vorstand berichtet in Form einer Folien-Präsentation. Die wichtigsten Punkte werden im Folgen-
den zusammengefasst: 

 

Im Stamm gemeldet sind Stand Mai 2023, 116 Mitglieder. Diese werden aufgeteilt in 16 aktive Leiter, 
4 aktive Mitarbeiter sowie den Mitgliedern der 4 vollen Altersstufen. 

 

Ilka berichtet über Aktuelles aus dem Vorstand. Johanna Coppers hat ihr Amt niedergelegt und in 
Zuge dessen wurden die Aufgaben im Vorstand neu verteilt. In diesem Jahr veranstaltete der Vorstand 
einen Elternabend, sowie eine Klausurtagung für die Absprache unter den aktiven Leiter:innen. Zu-
dem gab es Treffen des Vorstandes mit dem Förderverein, als auch den Kassenführer:innen. 

  

Anschließend wird über das vergangene Jahr aus Sicht des Vorstands berichtet. Felix und Ilka blicken 
auf ein erfolgreiches Jahr zurück, in welchem das Stammesleben wieder aufgelebt hat. Insbesondere 
gelungen ist der Vorstandsaustausch, wie auch die generelle Aufgabenverteilung im Stamm. 

 

Folgend darauf wird über die Zukunft berichtet. Ungewiss ist bisher die Zukunft des Gemeindeheims. 
Als Erfolg vermeldet der Vorstand die Einführung der „LightLeiter:innen“. Generell ist man aus Sicht 
des Vorstands mit der aktuellen Leiterrunde sehr zufrieden. 

Die Leiterverteilung ist aktuell wie folgt: 

Wölflinge: 6 Leiter:innen 

Jungpfadfinder: 4 Leiter:innen 

Pfadfinder: 4 Leiter:innen 

Rover: 2 Rover Leiterinnen 

Mitarbeiter: 4 aktive Mitarbeitende 
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Die Leiterrunde trifft sich aktuell einmal im Monat um die Kommunikation aus den Stufen und unter 
den Leitern weiterhin zu erhalten. 

 

Der Vorstand und die Leiterrunde blicken positiv auf die vergangenen Lager, die Klausurtagung, den 
Start der neuen Stufenleitungen und die gemeinsamen Aktionen des letzten Jahres, zurück. 

Für die Leiterrunde ist in Zukunft die Eingliederung der „LightLeiter:innen“ sehr wichtig. 

Die Light-Leiter:Innen bilden sich aktuell vor allem in Punkto Prävention weiter. Auch andere Leiter 
bilden aktuell mithilfe des Bezirks neue Kompetenzen in Form eines Baustein-Modells auf. Zusätzlich 
werden alle Leiter im Bereich Erste-Hilfe ausgebildet. 

 

Felix führt die wichtigsten Informationen zum Thema Material an. Trotz einer Rattenplage im vergan-
genen Jahr, gibt es aktuell viele neue Ideen zur Umstrukturierung des Umganges mit dem Material-
keller. Als ersten Schritt ist in naher Zukunft ein Materialtag geplant. 

 

Ilka berichtet daraufhin über die gelaufenen Aktionen im Stamm. Neben einem Stammessommerla-
ger und dem Stufenwechsel in Weeze, beteiligte sich der Stamm dieses Jahr an Aktionen wie dem 
Bezirkstag, dem Gemeindefest, einem SauberZauber und dem alljährlichen Tannenbaumverkauf. 

Geplant sind dieses Jahr wieder ein Tannenbaumverkauf, ein Pfingstlager, der Stufensprung im 
Herbst, sowie das Sommerlager in der Nähe von Den Haag vom 23. – 30.07.2023. 

 

TOP 7 – Kassenbericht 
Der diesjährige Kassenbericht, wird von Lena Hülshorst und Lisa Bellendorf anhand einer Präsentation 
vorgetragen. 

Lisa berichtet über die aktuelle Vermögensübersicht und zeigt in dieser die aktuellen Stände der Stam-
meskassen und Stufenkassen auf.  

Im Weiteren wird eine Gewinn- und Verlustrechnung, sowie eine Ergebnisrechnung angeführt (s. An-
hang). 

Felix fügt hinzu, dass der Wechsel zwischen Thorsten Nahrgang auf Lisa Bellendorf und Lena Hülshorst 
zunächst Startschwierigkeiten mit sich geführt hat, man aber aktuell gut vorankommt und dankbar 
ist für die erfolgreiche Übernahme. 
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TOP 8 – Bericht der Kassenprüfenden 
Als Kassenprüfende berichten Anna-Lisa Biggemann und Thomas Halser. 

Bei einem gemeinsamen Treffen stellte man fest, dass die Kasse ordentlich geführt wurde und segnet 
die Bilanzbuchhaltung der Kassenführenden als stimmig ab. 

TOP 9 – Entlastung des Vorstands 
Als Kassenprüfende, beantragen Anna-Lisa und Thomas eine Entlastung des Vorstandes. 

Die Wahl findet öffentlich statt.  

Der Vorstand wird mit 13 „Ja-Stimmen“ zu 0 „Nein-Stimmen“ , sowie 2 Enthaltungen entlastet. 

TOP 10  – Entlastung des Vorstands 
Felix und Ilka planen bis zu Ihrem Ausstieg als Vorstand geeigneten Ersatz zu finden und Aufgaben 
besser an den Rest der Leiterrunde aufzuteilen. 

TOP 11 – Wahl der Kassenprüfenden 
Das Plenum stellt keine Fragen an die Kassenprüfer. 

Zur Wahl vorgeschlagen werden Thomas Halser und Anna-Lisa Biggemann. 

Anna-Lisa Biggemann wird einstimmig zu Kassenprüferin gewählt. 
Ebenso wird Thomas Halser einstimmig zum Kassenprüfer gewählt. 

TOP 12 – Anträge  
Felix erklärt, dass alle Mitglieder satzungsgemäß bis zum 23.04.2023 Anträge hätten einreichen kön-
nen. Von diesem Recht wurde kein Gebrauch gemacht. 

 

Spontanantrag Juffi-Stufe: 

Die Juffi-Stufe stellt einen Spontanantrag. Dieser wird einstimmig in die Tagesordnung aufgenommen. 

Jo beantragt im Namen der Juffistufe ein erneutes Höckerfangen-Tunier, mit dem ganzen Stamm. Die 
Organisation obliegt der Juffistufe in den gemeinsamen Gruppenstunden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen und unter Applaus beglückwünscht. 

 

Es werden keine weiteren Anträge gestellt. 
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TOP 13 – Aktuelles & Termine 
Felix berichtet im Folgenden über die künftigen Termine dieses Jahres. 

• 14.05.2023: Materialtag 

• 26.05.-29.05.2023: Bezirks-Pfingstlager 

• 23.07.-30.07.2023: Sommerlager in Westernohe 

• Herbst 2023: Stufensprung 

• 16.&17.12.2023: Tannenbaumaktion 

TOP 14 – Sonstiges 
Anna Schätzelein stellt sich als Vertreterin und die Funktion des BDKJ´s dem Plenum vor. 

Sie berichtet daraufhin über geplanten Aktionen des BDKJ´s im Jahr 2023 und lädt die Leiterrunde 
zum traditionellen Glühwein trinken ein. Zudem wird es nächstes Jahr wieder eine vom BDKJ organi-
sierte 72-Stunden Aktion geben. 

Felix dankt dem BDKJ für gute Zusammenarbeit. 

 

Oskar vermerkt auf den Verbleib der Juffi-Halstücher, dies wurde von der Leiterrunde vermerkt und 
Felix versichert ihm baldige Rückmeldung. 

 

Felix erklärt die Stammesversammlung um 18:27 für beendet. 

 
  

______________________     ______________________ 
Felix Husch       Lukas Ciarrettino 
Versammlungsleitung      Protokollführer 
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Artz, Ramona Stufendeligierte Rover 

Bellendorf, Lisa Kassenwartin 

Biggemann, Anna-Lisa Kassenprüferin 

Ciarettino, Lukas Vertreter Leiterrunde 
Jungpfadfinder 

Coppers, Tobias Vertreter Leiterrunde 
Pfadfinder 

Halser, Thomas Kassenprüfer 

Held, Erik Stufendeligierter Pfadfinder 

Held, lda Stufendeligierte Rover 

Held, Jo Stufende ligie rter 
Jungpfadfinder 

Hülshorst, Lena Kassenwartin 

Husch, Felix Stammesvorstand 

Keldenich, Leon Stufendeligierter Wölflinge 

Kohne,Hanna Stufendeligierte Wölfling 

Kohne, St~nie Elternvertreterin 

"8Mr,Anna BDKJ SV Essen 
Sc.h .r e:lci" 
Littwin, Zoe Vertreter Leiterrunde 

Wölflinge 
Nahrgang, llka Stammeskuratin 

Schäfer, Hannes Stufendeligierter Pfadfinder 

Sprenger, Amelie Vertreter Leiterrunde 
Rover 

Wöhler, Martin Bezirksvorstand 
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Wolfers, Oskar Stufende legierter 
Jungpfadfinder 
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DPSG 
Stamm St. Bonifatius & Barbarossa 
Bezirk Essen Mitte-Nord-Ost 
Diözesanverband Essen 
 
Stammesvorstand 
 
Vorsitzender 
Felix Husch 
Felix@dpsg-boba.de 
 
Kuratin 
Ilka Nahrgang 
Ilka@dpsg-boba.de 
 
Kontakt 
Moltkestr. 160 
45138 Essen 
vorstand@dpsg-boba.de 
 
Bankverbindung 
DPSG St. Bonifatius & Barbarossa 
IBAN: DE15370601932001580011 
BIC: GENODED1PAX 
Pax Bank 
 
Stammes-Nr. 
06 / 10 / 05 
 
 

 

 

 
Essen, 23.04.2023 

 

Jahresabschluss 2022 - Stammeskasse 
01.01. bis 31.12.2022 

 
Neben dem Girokonto und dem Sparkonto gibt es noch pro Stufe eine Gruppenkasse sowie 
eine Leiterrunden- und eine Vorstandskasse und eine Getränkekasse. 
 
Es wurden 2022 insgesamt 34.990,58 EUR Einnahmen und 31.861,51 EUR Ausgaben im Giro-
konto gebucht. Über alle Stammeskonten (Girokonto, Sparbuch, Gruppenkassen, zuzüglich of-
fenen Forderungen und abzüglich Verbindlichkeiten) betrug zum 31.12.2022 das Gesamtver-
mögen 30.012,49 EUR. 
 
Die Tannenbaumaktion hat mit einem Gewinn von 1.323,88 EUR abgeschlossen und lag damit 
etwas unter dem Durchschnitt der Vorjahre. 
 
Insgesamt haben die Gruppenkassen 2022 499,30 EUR angefordert. Die Gruppenkassenzu-
schüsse für die Wölflinge wurden erst im Jahr 2023 ausgezahlt, da es aufgrund von Wechseln in 
der Gruppenkassenverantwortung und der Kassenführung des Stammes zu Kommunikations-
problemen und daraus resultierend Verzögerungen kam. 
 
Da einige Zuschüsse zum Sommerlager erst 2023 ausgezahlt wurden, kann zum 31.12.2022 
nicht final abgerechnet werden. Jahresübergreifend und nach Zuschüssen, blieb ein Finanzpols-
ter übrig, womit dann wiederrum neue Materialanschaffungen i.H.v. 1.293,66 EUR getätigt 
wurden. 
 
Für Ausbildung wurde 226,80 EUR ausgegeben. Ausbildungsveranstaltungen fanden nach der 
Pandemie erstmals wieder statt. So wurde ein Woodbadge-Kurs für Ilka und ein Modulkurs für 
Amelie finanziert. 
 
Seit Herbst 2019 wird jeweils zum Monatsanfang für den vergangenen Monat ein Kassenkurz-
bericht für den Vorstand und die Kassenprüfer erstellt. Darin wird der jeweils aktuelle Konto-
stand berichtet sowie kurz auf die wesentlichen kassenrelevanten Vorgänge eingegangen. Das 
gewährleistet ein kontinuierliches Monitoring der Finanzlage und bietet eine Verlaufskontrolle 
über monatsübergreifende Vorgänge. 
Aufgrund des schwierigen Wechsels in der Führung der Stammeskasse ist der Kassenkurzbe-
richt im Jahr 2022 nicht regelmäßig versendet worden, liegt aber für jeden Monat vor. 
 
Die Kasse wurde von Anna-Lisa Biggemann und Thomas Halser geprüft. 
 
 
f.d.R. 
Lisa Bellendorf und Lena Hülshorst 
 


